
令和３年かすみがうら市教育委員会１月定例会 会議次第 

 

日時  令和３年１月２１日（木） 

午前９時～ 

場所  霞ヶ浦庁舎 大会議室 

 

１ 開会 

 

２ あいさつ 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議題 

（１）報告第１号 かすみがうら市歴史博物館協議会委員の委嘱について 

 

５ その他 

（１）令和３年かすみがうら市成人式について 

（２）第３回（仮称）千代田中学校区義務教育学校開校準備委員会の報告について 

（３）その他 

 

６ 閉会 
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令和３年かすみがうら市教育委員会１月定例会 会議録 

 

１ 開催日時  令和３年１月２１日（木）  開会 午前９時００分 

閉会 午前９時５１分 

 

２ 開催場所  霞ヶ浦庁舎 大会議室 

 

３ 出席委員  教育長  大 山 隆 雄 

委員   田 澤 高 保（教育長職務代理者） 

委員   中 島 和 彦 

委員   坂 本 雅 子 

委員   梶 本   梓 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 委員以外の出席者 

教育部長     田 﨑 守 一 

学校教育課長    岩 井 雄一郎 

生涯学習課長    仲 澤   勤 

スポーツ振興課長    齋 藤   明 

教育指導室 指導主事   鈴 木 亮 範 

学校教育課 課長補佐   永 田 昌 之（書記） 

 

６ 議題 

（１）報告第１号 かすみがうら市歴史博物館協議会委員の委嘱について 

 

７ その他 

（１）令和３年かすみがうら市成人式について 

（２）第３回（仮称）千代田中学校区義務教育学校開校準備委員会の報告について 

（３）その他 

 

８ 傍聴者   なし 
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９ 会議の大要  

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

生 涯 学 習 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 開会 午前９時００分 

 

 

起立、礼、着席。 

それでは、これより教育委員会を開催したいと思いますので、教育長、

よろしくお願いいたします。 

 

それでは、本日は、４名の委員さんが出席されておりますので、会議は

成立いたします。 

これより、令和３年かすみがうら市教育委員会１月定例会を開催いたし

ます。 

最初に、事前に送付いたしました１２月定例会の会議録の訂正内容につ

いて、この場で確認させていただきたいと思いますので、訂正等がござい

ましたら、お願いいたします。 

 

（「特になし」の声あり） 

 

特にございませんか。 

それでは、こちらを決定稿とさせていただき、教育委員会のホームペー

ジへ掲載させていただきます。 

続きまして、「教育長報告」について、私から、ご報告させていただき

ます。 

 

（資料に基づき１～２月の教育長動静について報告） 

 

ただいまの報告について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

特にございませんか。 

無いようでしたら、議事に入ります。 

報告第１号「かすみがうら市歴史博物館協議会委員の委嘱について」を

議題といたします。 

事務局、生涯学習課より、説明をお願いいたします。 

 

それでは、報告第１号「かすみがうら市歴史博物館協議会委員の委嘱に

ついて」、令和３年１月２１日提出、かすみがうら市教育委員会教育長名

でございます。 

かすみがうら市歴史博物館協議会委員の委嘱について、かすみがうら市

歴史博物館の設置及び管理に関する条例第１１条第２項の規定に基づき、

別紙のとおり委嘱しました。 

つきましては、かすみがうら市教育委員会の教育長に対する事務委任規

則第３条及びかすみがうら市教育委員会事務専決規程第２条第２項の規

定により報告し、教育委員会の承認を求めるものでございます。 

委嘱した者については４ページとなります。 
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教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

委 員 

 

 

 

指 導 主 事 

委員の総数は８名でございます。委嘱期間は令和３年１月１日から令和

４年１２月３１日までとなります。８名とも全員が再任となります。 

以上でございます。 

 

ただいまの説明について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

質疑が無いようですので、報告第１号については、報告のとおり承認す

ることにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、報告第１号については、報告のとおり承認されました。 

以上で、本日の付議案件の審議は、すべて終了いたしました。 

次に、事業報告及び事業計画の事項に入ります。 

学校教育課より、順次、説明をお願いいたします。 

 

（学校教育課の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（生涯学習課の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（スポーツ振興課の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（学校教育課教育指導室の事業報告及び事業計画について資料に基づ

き説明） 

 

（歴史博物館の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（霞ヶ浦中地区公民館の事業報告及び事業計画について資料に基づき

説明） 

 

（千代田中地区公民館の事業報告及び事業計画について資料に基づき

説明） 

 

（下稲吉中地区公民館の事業報告及び事業計画について資料に基づき

説明） 

 

（図書館の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

ただいまの説明について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

いばらきオンラインスタディ作成についてですが、これはかすみがうら

市独自で行っているのですか。休校となった際に、すぐに対応できるオン

ライン授業の内容を作成しているのですか。 

 

こちらは茨城県の事業でありまして、本市では中学校の数学、小学校で
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委 員 

 

 

学 校 教 育 課 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

生 涯 学 習 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

は国語の作成が割り振りされており、教科書の内容を各市町村で分けて作

成しております。万が一、臨時休校となった際には、オンライン授業や子

どもたちが家でも活用できるよう、動画作成を行っております。作成につ

いては、学校ごとに割り振りを行ったのですが、学校ごとでは作成が進み

にくいこともあり、任意の参加希望を募って、霞ヶ浦庁舎で２時間程度、

先生方が指導主事の助言を受けながら作成しております。 

 

各家庭でインターネットが使用できるかのアンケートを行ったと思い

ますが、休校となった際、すぐに対応できる状況になっているのですか。 

 

各家庭のＷｉ－Ｆｉ環境の調査を行ったのは、現在進めておりますＧＩ

ＧＡスクールの関係でアンケート調査を行いました。このオンラインスタ

ディの動画を各家庭で視聴するとすれば、Ｗｉ－Ｆｉ環境の無い家庭に

は、前回の一斉臨時休校の時と同じようにＤＶＤプレイヤーをお貸しして

視聴いただくようになります。 

 

その他ございますか。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

質疑が無いようですので、続いて、その他の事項に移ります。 

それでは、その他（１）「令和３年かすみがうら市成人式について」、事

務局、生涯学習課より、説明をお願いいたします。 

 

それでは、今年の成人式について、ご説明並びにご報告させていただき

ます。 

今年の成人式はご承知のとおり、新型コロナウイルス感染拡大の影響に

よりまして、１月５日に市長を含む会議を開催いたしまして、「中止」を

決定し、皆様にご連絡差し上げたところでございます。同日、リモートで

の実行委員会で報告させていただきました。 

県内の状況といたしましては、開催が１８自治体、中止が１６自治体、

延期が１０自治体と半数以上の自治体が変更を余儀なくされた状況でご

ざいました。 

中止に伴いまして本市の対応策についてご説明いたします。 

まず、市長からのメッセージをホームページで動画配信するとともにそ

の文面を掲載いたしました。 

また、恩師からのビデオメッセージということで、成人式当日に上映す

る目的で作成したものでございますが、こちらもホームページで動画配信

いたしました。こちらは成人者のみが視聴できるよう、ＩＤとＰＡＳＳを

成人者に付与した対応としております。 

また、当日配付予定の記念品につきましては、エコバックや水産物加工

組合から提供を受けました「エビチップ」、その他当日配付の資料等を封

入いたしまして、明日、発送予定でございます。 

また、成人祝い金の給付を検討してございます。 

現在、要綱の制定に向けて準備しておりまして、２月４日に予定される

市議会臨時会に提案いたしまして、補正予算の可決をいただいた後に給付

することになります。こちらの給付金について詳細な説明をさせていただ

きます。 

名称につきましては、「かすみがうら市新成人応援特別給付金」と言い

ます。趣旨といたしましては、成人式が新型コロナウイルスの関係で中止
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教 育 長 

 

 

委 員 

 

 

生 涯 学 習 課 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

になったことをはじめ、仕事や学業等において不安を抱えている新成人に

対しエールを送るという趣旨で給付するということになってございます。 

金額が一人２万円でございます。 

対象者が平成１２年４月２日から平成１３年４月１日生まれの者で、１

１月１日現在、本市の住民基本台帳に登録されている者、および地元の中

学校を卒業してから市外に住所を移した者で、成人式当日に出席したいと

申し出た者、および１１月２日から成人式当日（令和３年１月１０日）ま

でに本市に転入して現在市民となっている者、すべて含めまして総数４５

６人を対象に給付するものでございます。 

申請の期間が令和３年２月５日、市議会臨時会の翌日に要綱が告示され

まして、３月１２日までの期間で年度内の給付完了を目指すものでござい

ます。 

補正予算の金額といたしましては、給付金が９１２万円、通知等の郵送

費が１３万１千円、併せまして９２５万１千円を市議会臨時会に提案する

予定でございます。 

また、成人式が中止となりまして、成人者を含めた市民からの意見が多

数あり、主なものとしましては、「開催してほしい」という要望が６件、

「延期を考えてほしい」という意見が１７件、「キャンセル料を負担して

ほしい」という意見が３件、その他中止に対して好意的な意見も多数あっ

た訳でございます。 

延期ということにつきましては、近隣の土浦市、石岡市も延期というこ

とでございますが、本市は完全に中止ということですので、市全体での式

典やイベント等は考えにくい状況ではございますが、延期の要望が多かっ

たことを鑑みますと、コロナの収束を一つの目途といたしまして、新たな

事業を考えても良いのではと思っております。 

生涯学習課では一昨年まで、「３０歳の同窓会事業」を実施しておりま

した。例えば５年後の２５歳の時期に、２５歳の同窓会のような事業を今

年の年代は考えていっても良いのではと内部協議してございます。 

いずれにしましても、現時点ではコロナの収束も見通せないことから、

実行委員会等にも説明しておりませんが、今後、時機を見まして、今回実

行委員になっていただいた１４名の方にあらためて通知をいたしまして、

そのような事業が可能かも含めて検討していきたいと考えております。 

以上でございます。 

 

ただいまの説明について、何かご質問等がございましたらお願いしま

す。 

 

新型コロナの先が見えない状況ですが、来年の成人式はどうするのでし

ょうか。 

 

来年の状況は想像がつかず、ワクチンの状況も報道で耳にしますが、そ

のような状況を考えながら、今回と同様にならないよう、できる限りの対

策を講じて極力開催していきたい考えでございます。ただし、変異ウイル

ス等のこともありますので、総合的に判断して決定していきたいと思いま

す。 

 

その他ございますか。 

 

（「質疑なし」の声あり） 
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教 育 長 

 

 

 

学 校 教 育 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

学 校 教 育 課 長 

 

 

無いようですので、続いて、その他（２）「第３回（仮称）千代田中学

校区義務教育学校開校準備委員会の報告について」を事務局、学校教育課

より、説明をお願いいたします。 

 

別紙で配付しております、「開校準備だより」をご覧いただきたいと思

います。 

令和３年２月４日発行予定のものでございまして、現在は校正前の案と

なりますので、多少の誤りはご了承願います。 

まず、先週１５日（金）に開催いたしました、（仮称）千代田中学校区

義務教育学校開校準備委員会で決定いたしました、二つの事項についてご

説明いたします。 

１点目といたしまして、校歌でございます。協議の際にいただいたご意

見といたしましては、「千代田という名称を校歌にも残していきたい」と

いう意見や「これまでの千代田中学校の歴史を親の世代から子どもの世代

でも残していきたい」という意見、あと「親子でも歌える校歌としたい」

というご意見等をいただきまして、これまでの千代田中学校の校歌を引き

続き継承して使用することを開校準備委員会の意見として決定してござ

います。 

２点目につきましては、スクールバスの運行についてでございます。義

務教育学校の前期課程の児童が登下校で利用いたしますスクールバスの

運行経路と停留所を決定してございます。今回の決定前には、各小学校で

説明会を行いまして、ＰＴＡや子供会、通学班の保護者の皆様からのご意

見・ご提案をいただきまして、中型バスの通行や停車の可否など、調査を

行った上で協議を重ねまして、運営検討委員会を経て、開校準備委員会に

おいてご承認をいただいたものでございます。五つのルートに分けまし

て、概ね現在の通学班ごとに、１ルートあたり４個所から６個所の停留所

を設けまして、スクールバスを運行する予定でございます。停留所のスペ

ース等、待機場所につきましては地権者の了解をいただいている状況でご

ざいます。 

以上が決定事項の２点となりまして、最後に校歌をご用意しております

ので、ご視聴いただきたいと思います。 

 

（「千代田中学校校歌」視聴） 

 

説明については以上でございます。 

 

ただいまの説明について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

１点目として、「（仮称）千代田中学校区義務教育学校開校準備委員会」

とありますが、委員会まで含めて（仮称）なのですか。また２点目として、

スクールバス運行ルートの下佐谷方面（Ｄルート）で、「①中佐谷バス停」

は義務教育学校まで何キロメートルなのですか。地図を見ると近いように

見えますので、親によっては子どもの健康のために歩きで登校させたいと

いう方もいると思いますが、みんなバスを希望しているのかもお聞かせく

ださい。 

 

まず学校名称でございますが、現在、議会に諮っておりませんので正式

な名称は決まっていないことから、この委員会を発足した当初から（仮称）

という形で進めております。 



 7 

 

委 員 

 

 

学 校 教 育 課 長 

 

教 育 長 

 

 

委 員 

 

 

学 校 教 育 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

学 校 教 育 課 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

学校は（仮称）の名称を付けるのは分かりますが、委員会まで（仮称）

としなくても良いのではないですか。 

 

学校名が（仮称）としておりまして、委員会までは含まれておりません。 

 

ここまでが（仮称）と分かるように、学校名称を「 」で囲めば良いで

すかね。 

 

「（仮称）千代田中学校区義務教育学校」、ここまでが仮称で、その学校

の開校準備委員会ということでよろしいですね。 

 

その通りでございます。 

続いて、スクールバスの件でございますが、バスに乗車する児童は、自

宅から学校までの距離が２キロメートル以上の方となります。バス停につ

きましては、バスの停車スペースの関係で２キロメートル未満となる場所

もございます。また、通学距離が２キロメートル未満の児童でも学校とは

逆方向のバス停まで歩いて乗車する場合もありますので、すべてのバス停

が２キロメートル以上に設置するとは限りません。 

また、中佐谷バス停につきましては、中佐谷の農協前となりまして、千

代田中学校から下佐谷十字路を経由し高速道路橋梁手前で２キロメート

ル地点となりますので、中佐谷バス停はほぼ２キロメートルの場所となり

ます。 

 

中佐谷バス停より北側、千代田中学校に近い方は歩きで、バス停より南

側の児童が乗車するということで、バス停が基準ではないですよね。 

 

ご指摘のとおりバス停を基準に集まるのではなく、学校からの道のりが

２キロメートルということで基準を設けております。 

 

その他ございますか。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

無いようですので、続いて、その他報告事項又は質問等がありましたら

お願いいたします。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

その他、特になければ、次回定例会の日程を決めたいと思います。 

次回の教育委員会２月定例会は、令和３年２月２２日（月曜日）午前９

時から、霞ヶ浦庁舎大会議室で、行いたいと思いますが、よろしいでしょ

うか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

それでは、そのようにいたします。 

以上で、本日の教育委員会１月定例会を閉会いたします。 

お忙しい中、ご審議、誠にありがとうございました。 
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事 務 局 

 

 

起立、礼。 

 

 

閉会 午前９時５１分 

 

 

10 議決事項  報告第１号について承認 

 


